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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 
 

22 декабря 2015 года: 
 

«Химик» - «Рубин» - 0:1 (0:0, 0:1, 0:0). Гол: Сафаралеев. 
 
«Динамо» - ХК «Саров» - 2:3 (1:0, 0:2, 1:1). Голы: Маклюков, Марковин – 
Шерстюков, Мищенко, Руденков. 
 
«СКА-Нева» - «Нефтяник» - 1:0 (0:0, 0:0, 1:0). Гол: Точицкий. 
 
ТХК – «Барс» - 4:0 (1:0, 2:0, 1:0). Голы: Горшков, Потякин, Зимин, Пайор. 
 
ХК «Рязань» - «Зауралье» - 3:0 (1:0, 1:0, 1:0). Голы: Карпов-2, Воробьев. 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

23 декабря 2015 года: 
 
15.30. «Торпедо» - «Дизель». 
16.00. «Сарыарка» - «Кристалл». 
17.00. «Торос» - «Молот-Прикамье». 
17.30. «Ижсталь» - «Спутник». 
19.00. «Буран» - «Южный Урал». 
19.00. «Звезда» - «Челмет». 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Павел Копытин («Буран») – 25 (14+11) очков. 
 
Снайперы:  
Павел Копытин («Буран») – 14 голов. 
 
Ассистенты:  
Максим Слыш («Нефтяник») – 17 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Груздев («Буран») – 20 (4+16) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Динар Хамидуллин («Нефтяник») – 7 голов. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 95,4. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 1,14. 
 
Вратари (сухие игры):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 5. 
 
Плюс-минус:  
Валентин Милюков («Ермак») – «+ 18». 
 



Победные голы:  
Руслан Карлин («Молот-Прикамье») – 4. 
 
Штрафное время:  
Роман Кобелев («Динамо») – 67 минуты. 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ТХК 33 74 

2. ХК «Рязань»  34 66 
3. «Нефтяник» 33 64 

4. «СКА-Нева»  33 61 
5. «Торос»  33 61 

6. «Буран»  32 60 

7. ХК «Саров»  33 60 
8. «Ижсталь»  33 60 

9. «Ермак» 32 59 
10. «Молот-Прикамье» 33 58 

11. «Сарыарка»  32 52 

12. «Зауралье»  32 52 
13. «Динамо»  34 52 

14. «Торпедо» 32 51 
15. «Челмет» 35 51 

16. «Южный Урал»  35 51 

17. «Спутник»  33 44 
18. «Рубин»  33 43 

19. «Сокол» 32 41 
20. «Звезда»  32 39 

21. «Барс»  33 38 

22. «Ариада»  32 37 
23. «Химик»  34 35 

24. «Дизель» 33 32 
25. «Кристалл» 33 23 

26. «Звезда-ВДВ»  25 11 
 
НОВОСТИ 
ВХЛ, ТХК И ФОНД «ВМЕСТЕ ДЕТЯМ» УСТРОИЛИ ПРАЗДНИК ДЛЯ ДЕТЕЙ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
ВХЛ, ТХК и благотворительный фонд «Вместе детям» провели совместную акцию 
в поддержку воспитанников школы-интерната Вышнего Волочка - небольшого 
городка в Тверской области. Детей поздравили с наступающим Новым годом, 
порадовали всевозможными играми и подарками, а также пригласили на «Русскую 



классику» - матч регулярного чемпионата ВХЛ под открытым небом, который 
пройдет в Твери 7 февраля.  
 
Собственно, с «Русской классики» все и началось. Фонд «Вместе детям» вышел 
на ВХЛ с вопросом, можно ли помочь воспитанникам школ-интернатов Тверской 
области, которым активно помогают волонтеры фонда, с посещением 
февральского матча на стадионе «Химик». И лига совместно с ТХК не просто не 
отказали, но и решили не ограничиваться этим, а устроить для детишек 
настоящий праздник.  
 
От ВХЛ в Вышний Волочек приехали заместитель управляющего директора 
Николай Карпович, начальник отдела коммуникаций Сергей Можаев, 
сотрудница отдела судейства Сабина Семенова и редактор сайта ВХЛ Сергей 
Бегишев. А ТХК помимо генерального директора Кирилла Пафифова 
представляли два игрока – защитник Александр Перов и форвард таранного 
типа Алексей Кудреман, и пресс-атташе Анастасия Шолохова. Сначала 
спортзал школы-интерната был поделен на три части. В одной дети упражнялись 
в интеллектуальных конкурсах. Во второй, им давался мастер-класс по 
изготовлению своими руками игрушек, которые тут же перекочевывали на 
местную елку. А в третьей, кипела самая настоящая спортивная жизнь. В одной ее 
части шли серьезные сражения по мини-флорболу, которыми руководил Перов, а 
в другой шли менее подвижные, но не менее интересные мини-игры, за которые 
отвечал Кудреман. Целью всего этого был набор так называемых «хокков», 
которые выполняли своего рода роль денег. За «хокки» можно было «купить» в 
импровизированном магазине различную сувенирную продукцию ВХЛ и ТХК. От 
шарфов и подушек, до свитеров, варежек «Русской классики», различных 
брелков, шайб и нового перекидного календаря лиги на 2016 год.  
 
После того, как дети потратили «хокки» и оказались с ног до головы увешаны 
сувенирами, к ним в гости пришел Дед Мороз, которого мастерски сыграл Алексей 
Кудреман. Высокий - что по меркам детей значит большой - молодой человек 
пришелся по душе ребятне, весь день они то и дело подходили к нему с 
вопросами, играли, а когда гости посетили их жилые блоки, именно Алексея 
больше всех задарили подарками – от самодельных елочных шаров до 
снеговиков. Кудреман пообещал, что все они найдут достойное место в 
раздевалке команды.  
 
- Если честно, в первый раз в жизни играл Деда Мороза, - признался форвард. – 
Хоть у меня и есть трехлетний ребенок, его я всегда водил к другим аниматорам. 
Но теперь опыт уже есть, и, думаю, не в этом году, так в следующем он вполне 
может рассчитывать на папу замаскированного под Деда Мороза.  
 
Естественно, каждый ребенок в этот день получил от Кудремана-Деда Мороза 
еще и индивидуальный сладкий подарок, а всем вместе был подарен настольный 
хоккей. Живой же, да еще и на свежем воздухе, ребятня увидит совсем скоро – 7 
февраля в Твери на «Русской классике»!  
 
P.S. Штрих, который нельзя не упомянуть. Именно в день посещения школы-
интерната гостями, один из его воспитанников был взят под опеку семьей из 
Москвы.  
 



- У нас это, к сожалению, происходит не так часто, - признаются сотрудники 
учреждения. – Именно поэтому еще приятнее, что для одного мальчика день стал 
двойным праздником. 
 
ЛАУРЕАТЫ НЕДЕЛИ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Комиссия по определению лучших хоккеистов чемпионата Высшей хоккейной лиги 
- Всероссийского соревнования по хоккею сезона-2015/2016 на основании 
статистических результатов и аналитики специальных экспертов определила 
лауреатов игровой недели в номинациях: «лучший вратарь», «лучший защитник», 
«лучший нападающий», «Надежда Лиги».  
 
- лучшим голкипером признан Тимур Билялов (1995) из «Нефтяника», который на 
прошлой неделе сыграл в двух победных матчах, отражая в среднем 98,7 % 
бросков в створ ворот. Коэффициент надежности голкипера составил 0,50. В 
одном матче Тимур оставил свои ворота в неприкосновенности. 
 
 - лучшим защитником стал Владимир Корсунов (1983) из ТХК, на счету которого 
в двух встречах 2 (2+0) при показателе полезности «+3».  
 
- лучшим нападающим недели стал Юрий Скворцов (1991) из «СКА-Невы», в 
активе которого в двух матчах 4 (2+2) балла за результативность при показателе 
полезности «+2».  
 
- в номинации «Надежда Лиги» первенствовал молодой нападающий из 
«Спутника» Евгений Митякин (1997), на счету которого в трех матчах 2 (2+0) 
балла за результативность. Первая шайба Евгения в ВХЛ стала победной для его 
команды. 
 
На первенство в номинации «Надежда лиги» претендуют хоккеисты, 
родившиеся не ранее 1 января 1995 года, и проведшие не более 20 игр в 
прошлом чемпионате ВХЛ. 
 
В ПРОДАЖУ ПОСТУПИЛА АТРИБУТИКА «РУССКОЙ КЛАССИКИ» 
 
Источник: пресс-служба ТХК. 
 
На домашнем матче ТХК с казанским «Барсом» стартовала продажа 
атрибутики к «Русской классике».  
 
7 февраля в Твери состоится матч регулярного чемпионата ВХЛ под открытым 
небом «Русская классика», и болельщики уже начали готовиться к этому 
масштабному событию. Поклонники хоккея активно раскупают билеты и даже 
дарят их друг другу на новогодние праздники. Не хватало только одного - 
соответствующей атрибутики, ведь у каждой «Русской классики» свой фирменный 
стиль, а у ТХК на время проведения матча даже новый логотип.  
 
И вот, за полтора месяца до главного спортивного события Твери, в продажу 
поступила долгожданная сувенирная продукция. На протяжении всей 
предновогодней домашней серии болельщики ТХК могут приобрести фирменные 
шарфы, шапки и варежки, которые представлены в трех разных вариантах. Также 



в продаже есть сувенирные шайбы с особенным логотипом ТХК и «Русской 
классики».  
 
 Пришедшие на матч ТХК – «Барс» уже успели оценить качество и оригинальность 
атрибутики, и такая возможность будет у всех, кто придет на игры ТХК в течение 
декабрьской домашней серии. 
 
 
ВЛАДИМИР ВОРОБЬЕВ: ХОРОШО, КОГДА БОЛЕЛЬЩИКИ ГОВОРЯТ В ЛИЦО 
ТО, ЧТО У НИХ НАКИПЕЛО 
 
 
Источник: АСН «Тюменская арена». 
 
 
Игроки и тренеры тюменского «Рубина» встретились с болельщиками. Во время 
неформального общения обсуждались, в том числе, проблемы, связанные с 
выступлением сибирской дружины в регулярном чемпионате ВХЛ. Капитан 
«рубиновых», защитник Владимир Воробьев поделился мнением.  
 
- Безусловно, такие встречи очень полезны для команды. Ведь большинство 
болельщиков настроено конструктивно и желает нам только хорошего, - отметил 
Воробьев.  
 
- Однако ведь люди вас и критиковали…  
- Это естественно, поскольку мы неудачно провели серию домашних матчей и до 
этого набрали на выезде всего один балл. Но, как я уже сказал, в целом 
болельщики настроены конструктивно, они искренне хотят нам помочь. Конечно, 
прозвучало несколько высказываний, которые можно отнести к категории 
«личного мнения». Вовсе не обязательно нам ему следовать, но хорошо, когда 
люди говорят в лицо о том, что у них накипело, а мы имеем возможность их 
выслушать. 
 
 
ИГРОКИ «САРЫАРКИ» ОСВОИЛИ ПРОФЕССИЮ КАССИРОВ 
 
 
Источник: пресс-служба «Сарыарка». 
 
 
Приятный сюрприз ждал болельщиков «Сарыарки» при покупке билетов на 
хоккей.  
 
Большой неожиданностью для них было увидеть в окошке кассы игроков любимой 
команды. В роли кассиров себя попробовали нападающий Олег Ломако, 
защитники Эдгарс Сиксна, Нериус Алишаускас и Дмитрий Громов. Хоккеисты 
«Сарыарки» довольно быстро влились в новую профессию и прекрасно 
справились с поставленной задачей, успевая при этом фотографироваться и 
раздавать автографы всем желающим. А болельщики в свою очередь желали 
удачи команде в предстоящих матчах и побед. 
 
 



ОЛЕГ НАЗАРОВ: ПОМИМО ХОККЕЯ ЛЮБЛЮ ВИНДСЕРФИНГ 
 
Источник: пресс-служба «Дизеля». 
 
21-летний голкипер «Дизеля» Олег Назаров за небольшой промежуток времени 
завоевал любовь пензенских болельщиков, как надежный вратарь. Его процент 
отраженных бросков составляет 93,6%. А на прошлой неделе Олег стал лучшим 
голкипером по версии ВХЛ. Как выяснилось, этого скромного парня очень трудно 
разговорить. Тем не менее, на несколько вопросов он все же ответил.  
 
- Вы стали лучшим голкипером недели. Как восприняли новость?  
- Это была очень приятная новость. Честно, сам не слежу за этим, ребята 
рассказали.  
 
- А вообще за своей статистикой следите?  
- Иногда смотрю. Особенно процент отбитых шайб. И очень хочу, чтобы этот 
показатель прогрессировал.  
 
- В воротах с самого детства?  
- Нет. Сначала был нападающим, потом защитником. Понимал, что в поле не 
очень получалось. А здесь еще получилось так, что в команде не было второго 
вратаря. Вот и решил себя попробовать на воротах. Стало получаться.  
 
- Можете вспомнить свою самую серьезную игру?  
- Это, наверное, первая игра в ВХЛ. Помню, что очень сильно волновался тогда.  
 
- Самое главное качество вратаря?  
- Стабильность.  
 
- Во время игры пропустили шайбу и…?  
- Не переживаю по этому поводу и не зацикливаюсь. Главное - конечный 
результат матча, а во время игры – полная концентрация. Не думаешь о 
пропущенных шайбах, на это просто внимания не обращаешь. Обидно становится 
после игры.  
 
- У вас, можно сказать, пензенские корни. Дедушка приходит на домашние 
игры?  
- У меня из Пензы не только дедушка, но и папа. Просто потом он уехал в Москву, 
там и остался. Да, дедушка ходит на каждую игру, а родители смотрят все 
трансляции в интернете. После каждого матча обязательно с ними 
созваниваемся.  
 
- Когда появляется свободное время, как его проводите?  
- Стараюсь читать. Больше предпочитаю классику. Могу фильм посмотреть, но 
только в кинотеатре, а больше в приставку играю.  
 
- Какими-то видами спорта, помимо хоккея, увлекаетесь?  
- Люблю активные виды спорта: зимой на лыжах, большой теннис, летом – 
серфинг и виндсерфинг.  
 
- Новый год где будете встречать?  
- Дома, в Москве с родителями. Это уже традиция – собираемся всей семьей на 
даче. 



«РЯЗАНЬ» СУШИТ «СУХАРЬ», НАПОЛНЯЕТ ВОРОТА ИГРУШКАМИ И СНОВА 
ВТОРАЯ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Балашихе гости продлили и без того внушительную победную серию. В 
Твери лидер упрочил свое положение. В Рязани исход поединка решили 
голевой и ассистентский дубли. А в четырех матчах нынешнего игрового 
дня из пяти случились «сухари». Обо всем этом и многом другом – в 
традиционном обзоре игрового дня ВХЛ. 
 

УДАЛЕНИЕ ДНЯ 
«ХИМИК» – «РУБИН» – 0:1 

 
После двух месяцев почти беспросветных поражений в ноябре воскресенский 
«Химик» преобразился. Команда начала побеждать, научилась терпеть в 
овертайме, научилась не бояться непростых соперников. В итоге до этого дня за 
последние 14 матчей «химики» потерпели всего три чистых поражения. Правда, 
это практически не помогло им выправить бедственное турнирное положение. 
Слишком уж неудачны были для подопечных Сергея Кремлева первые недели 
чемпионата. 
 
Что же касается «Рубина», то от своих воскресенских соперников «драгоценные» 
ушли в таблице совсем недалеко. А в минувших семи поединках тюменцы 
одержали только одну победу, и с учетом нынешней конкуренции совершенно 
логично не входили в число шастнадцами лучших. Впрочем, шансы на это у них 
еще остаются. 
 
Матч получился из разряда «для гурманов». В том смысле, что большого 
количества заброшенных шайб собравшиеся на трибунах болельщики не 
дождались. В первом периоде «Химик» доминировал на площадке, однако ни 
один из созданных моментов реализовать не смог. В следующей двадцатиминутке 
игра выровнялась, однако и Александр Хомутов, и Всеволод Кондрашов по-
прежнему играли надежно. 
 
И только за несколько смен до второго перерыва случился гол. Перед этим Игорь 
Сафаралеев нарушил правила, и «Рубин» на две минуты остался в меньшинстве. 
Но затем хозяева самым обидным образом «проспали» выход Сафаралеева со 
скамейки, тот выкатился к Хомутову «один в ноль» и открыл счет. Ну, а в 
заключительном отрезке тюменцы ушли в глухую оборону. «Химики» в три раза 
перебросали соперника, но сравнять цифры на табло так и не смогли. Для 
воскресенцев это поражение стало третьим подряд. 
 
- Для нас сейчас главное – набирать очки, – отметил на пресс-конференции 
Алексей Акифьев. – Ребята играют от результата, не хотят пропускать 
шайбы, поэтому действия немного сумбурные. Много совершали ошибок, много 
играли в меньшинстве и мало создавали моментов. Конечно, хочу 
поблагодарить вратаря. Эта победа – в большей степени его заслуга. 
 
Его визави Кремлев был разочарован: 
 
- Обидно проигрывать, когда весь матч имеешь преимущество, создаешь 
моменты. Не первую игру мы с большим трудом забиваем голы. Плюс герой 



матча – это вратарь соперника. Ну и наша нехватка мастерства и 
хладнокровия. Тренер может научить, как доехать до чужих ворот, а забивать 
– это либо дано, либо не дано. 
 

ПОБЕДНАЯ СЕРИЯ ДНЯ 
«ДИНАМО» – ХК «САРОВ» – 2:3 

 
Декабрь у подопечных Сергея Орешкина не задался совершенно. На пять 
поражений в основное время у «Динамо» в этом месяце пришлась лишь одна 
победа, пусть и «сухая». Естественно, при таком раскладе бело-голубые давно 
вылетели из первой восьмерки, и положение их понемногу становится 
угрожающим. Правда, тут самое время вспомнить об основных задачах, 
возложенных на клуб. И завоевание «Братины» среди них не главная. Главная – 
поставлять кадры в основную команду, и с ней балашихинцы справляются 
отменно. 
 
Примерно те же функции по отношению к нижегородскому «Торпедо» должен 
выполнять и ХК «Саров». Но команда Сергея Аверкина в данный момент 
находится на подъеме. «Горожане» одержали уже шесть викторий подряд! И 
остановить их не смогли ни «Ижсталь», ни «Торос», ни «Молот-Прикамье». 
 
Не смогли этого сделать и динамовцы. Из всего игрового дня этот матч 
получился, пожалуй, самым захватывающим. Первыми забили хозяева, в 
середине стартовой двадцатиминутки большинство реализовал Алексей 
Маклюков. Едва стартовал второй период, как численное преимущество 
представилось уже саровчанам, и они с удовольствием его реализовали. А потом 
и вышли вперед! Точный бросок на 34-й минуте удался Григорию Мищенко. 
 
Отыграться балашихинцам удалось уже когда до сирены оставалось чуть более 
10 минут. Но практически тут же, не прошло и двух десятков секунд, Игорь 
Руденков вновь вывел ХК «Саров» в лидеры. Его гол и стал для гостей 
победным, как ни старалось «Динамо» спастись. По 2 очка в этой встрече набрали 
Маклюков (1+1), Ефремов (0+2) и Шураков (0+2). Таким образом, динамовцы 
потерпели третье кряду поражение, а «горожане» одержали уже седьмую победу. 
 
Сергей Орешкин на пресс-конференции поставил рекорд лаконичности: 
 
- У меня два слова. Везет сильнейшим. 
 
Игорь Аверкин сказал чуть больше: 
 
- Ожидали тяжелую игру, такая она и получилась. И в прошлом выезде первая 
игра у нас была очень тяжелая. Не знаю, почему так получается. Нужно 
проанализировать. Из всей игры второй период нам удался. В третьем сбились 
на игру «бей-беги». Неправильно сыграли, но фортуна нам улыбнулась на 
последней секунде матча в лице нашего голкипера. 
 

ГОЛ ДНЯ 
«СКА-НЕВА» – «НЕФТЯНИК» – 1:0 

 
Регулярный чемпионат ВХЛ преодолел отметку в две трети, и одним из главных 
преследователей лидера турнирной таблицы на данный момент является 
альметьевский «Нефтяник». Это и не удивляет, стоит лишь полюбопытствовать, 



как подопечные Ришата Гимаева играли в последнее время: четыре чистых 
победы, два поражения и вновь четыре чистых победы. А главным секретом 
успеха альметьевцев является лучшая в лиге реализация большинства. Каждое 
четвертое удаление соперника «нефтяники» превращают в гол, это ли не 
гроссмейстерский показатель? 
 
А вот «СКА-Нева», что интересно, на данный момент надежнее всех в ВХЛ играет 
в меньшинстве. Да и вообще, находится на уверенном втором с конца месте по 
количеству пропущенных шайб. Так что явного фаворита в этой игре обозначить 
было нельзя. 
 
Долгое время не могли выявить его и команды. На протяжении двух периодов 
петербуржские зрители наблюдали за тем, как «нефтяные» и «невские» ищут пути 
к воротам друг друга. Периодически соперники нарушали правила и получали за 
это удаления, однако Александр Скрынник и Тимур Билялов без тени сомнения 
отражали любые попытки распечатать их ворота. 
 
А на старте третьего периода свое мастерство продемонстрировал Никита 
Точицкий. Он получил шайбу за синей линией, сблизился с вратарем, и отправил 
снаряд точно в сетку. Больше голов в этой встрече забито не было. Финишную 
двадцатиминутку «Нефтяник» провел сильнее хозяев, одну за другой 
предпринимая попытки отыграться. Однако Скрынник в этот вечер оказался 
непробиваем и прервал четырехматчевую победную серию альметьевцев. 
 
Ришат Гимаев описал данный матч так: 
 
- В первом периоде у нас было несколько голевых моментов, но мы их не 
реализовали. Дальше пошла игра до ошибки. К сожалению, ее совершили мы. В 
конце фортуна слегка отвернулась от нас. А так, игра получилась неплохой, 
хорошо сыграли вратари. 
 
Сергей Пушков был солидарен с оппонентом: 
 
- Первый период абсолютно не получился. Много играли в обороне, причем 
делали это не самым лучшим образом. «Нефтяник» создавал моменты, но 
Саша Скрынник сыграл очень здорово и выручил нас в первой трети. После 
первого периода игра стала ровной. Перед третьим периодом сказал ребятам, 
что игра идет до гола. Мы довольны, что эту шайбу забили мы.  
 

«СУХАРЬ» ДНЯ 
ТХК – «БАРС» – 4:0 

 
Декабрь подходит к концу, и ТХК на протяжении него до сего момента чередовал 
победы и поражения. Запас очков у тверичей таков, что они могут позволить себе 
провести еще некоторое время на «качелях». И при этом – не потерять первую 
строчку общего зачета. И, тем не менее, поражения от «Дизеля», «Южного Урала» 
и «Зауралья» должны были стать тревожным звоночком для Алексея Ждахина. 
Уж не расслабились ли его подопечные? Не надели ли раньше времени 
«корону»? 
 
Проверить это нынешним вечером должен был «Барс». Казанцы – соперник 
непростой. Как только эта команда чувствует, что ее хоть немного 
недооценивают, сразу вцепляется в матч мертвой хваткой. И ТХК уже успел 



ощутить это на себе, когда в октябре смог забросить «барсам» только одну шайбу. 
Правда, этого хватило для победы. 
 
На этот раз поединок вновь получился равным. Но только по игре. Команды с 
равным рвением атаковали и примерно равное количество времени проводили в 
обороне. Однако в одном из компонентов «крылатые» своих гостей переиграли. В 
самом важном – в реализации моментов. Первый период ТХК выиграл со счетом 
1:0 – отличился Валерий Горшков. Во втором тверичи забросили еще дважды, по 
голу на свой счет записали Михаил Потякин и Антон Зимин. И поскольку «Барс» 
пока ничем не мог ответить сопернику, в голову тверских болельщиков начала 
закрадываться мысль о «сухаре» Олега Шилина. 
 
На старте заключительного периода Сергей Пайор довел счет до разгромного. В 
итоге казанцы так и не смогли поставить перед Шилиным задачу, которую он не 
смог бы решить. По 2 (1+1) очка в матче набрали Зимин и Пайор.  
 
Михаил Сарматин позже рассказал, чего не хватило его подопечным: 
 
- В матчах бывают такие моменты, когда игра равная, счет примерно 
равный – и удаление. Численное преимущество «5 на 3» мы должны были 
реализовывать. Без забитых голов выиграть невозможно. Атака должна еще 
добавлять и добавлять. Прежде всего, в игровой наглости, в желании 
и стремлении. Этого нам и не хватило. 
 
А Алексей Ждахин отметил, что победа далась ТХК нелегко: 
 
- Если кому-то со стороны покажется, что нам победа далась легло, 
то он сильно ошибется. Каждая шайба, которую мы забили, нам приходилось 
выгрызать, с потом и кровью воевать на пятаке, закрывать вратаря. 
«Барс» — боевая команда, быстрая, молодая, задиристая.  
 

ДУБЛЬ ДНЯ 
ХК «РЯЗАНЬ» – «ЗАУРАЛЬЕ» – 3:0 

 
Понемногу, полегонечку, тихой сапой ХК «Рязань» забрался на третье место 
турнирной таблицы, оставляя позади себя «Торос», «Ижсталь» и прочих 
претендентов. А уж оборона рязанцев в последних четырех матчах достойна 
самых красочных слов восхищения. Две пропущенных шайбы за 240 минут 
игрового времени – каково? Правда, соперники «горожан» по этим поединкам 
были сплошь из нижней части рейтинга.  
 
А «Зауралье» в последнее время хоть громкими успехами и не блещет, но 
орешком является по-прежнему крепким. Не так уральцы преодолели серию из 
пяти поражений, и уже успели набраться уверенности. А как еще оценить их 
победы в минувших матчах над «СКА-Невой» и ТХК? Хотя рязанцам-то курганский 
клуб в текущем сезоне уже проигрывал. 
 
И сделал это снова. Не сказать, что хозяева имели однозначное игровое 
преимущество, но в ключевых моментах своего соперника они переигрывали. А 
моментов таких набралось три штуки – по одному в каждом из периодов. В 
первом, уже на шестой минуте, счет открыл Владимир Карпов после передач 
Лызина и Лебедева. Затем голкиперы держались «сухими» более получаса, но 



первым дрогнул вновь Ильяс Гафиуллин. Незадолго до второго перерыва его 
пробил Павел Воробьев, ассистировали которому Кривченко и Чесалин. 
 
Ну а в третьем периоде курганцам стало совсем грустно. Когда отрезок уже 
перевалил за середину, Карпов оформил дубль, и уменьшил до минимальных 
шансы гостей на спасение. И пробить Юрия Петрова игроки «Зауралья» в конце 
концов не сумели. Помимо голевого дубля Карпова, ассистентским дублем в 
данной игре отличился Александр Лебедев. Для ХК «Рязань» эта победа стала 
пятой подряд. 
 
Альберт Логинов после игры отдал должное сопернику: 
 
- ХК «Рязань» одержал заслуженную победу. Наша команда уступила во всех 
линиях – на своей половине, в середине площадки, в зоне атаки, все 
единоборства, микродуэли. Все потому, что не было желания, настроя на 
борьбу. Хотя мы предупреждали, что рязанцы соперник серьезный. Но… 
Видимо, после победы над ТХК кто-то уже залез на белого коня. Будем делать 
выводы, работать дальше. 
 
Вячеслав Уваев в свою очередь оценил игру так: 
 
- Мы прекрасно понимали силу «Зауралья». Довольны, что с первой и до 
последней минуты были сконцентрированы, внимательны. Плюс, вовремя 
забрасывали шайбы. Поздравляю свою команду и наших болельщиков с победой. 
 
Ну, а что не смогли сделать курганцы – то есть, наполнить ворота хозяев голами – 
сделали болельщики рязанцев. Только игрушками. После матча «горожане» 
провели акцию по их сбору, когда каждый желающий мог бросить мягкую игрушку 
на лед. И набралось их в итоге – полные ворота!  
 
СЕРГЕЙ КРЕМЛЕВ: ГЕРОЙ МАТЧА – ВРАТАРЬ «РУБИНА» 
 
Источник: пресс-служба «Химика». 
 
В Воскресенске местный «Химик» уступил тюменскому «Рубину» - 0:1. После 
матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Для нас сейчас главное – набирать очки. Ребята играют от результата, не хотят 
пропускать шайбы, поэтому действия немного сумбурные. Много совершали 
ошибок, много играли в меньшинстве и мало создавали моментов. Конечно, хочу 
поблагодарить вратаря Александра Хомутова. Эта победа в большей степени 
его заслуга, - заметил главный тренер «Рубина» Алексей Акифьев.  
 
- Обидно проигрывать, когда весь матч имеешь преимущество, создаешь 
моменты… - вздохнул наставник «Химика» Сергей Кремлев. – Но не в этот вечер 
у нас появилась проблема слабой реализации. Не первую игру мы с большим 
трудом забиваем голы. Плюс герой матча – это вратарь соперника. Ну и наша 
нехватка мастерства и хладнокровия. Тренер может научить, как доехать до чужих 
ворот, а забивать – это либо дано, либо не дано.  
 
 
 
 



- В команде произошла очередная смена капитана. Почему?  
- Решили, что так будет лучше для команды. Алексей Гришин – парень 
эмоциональный, может «поднять» ребят, когда это потребуется. И в отношении к 
своей работе он является примером. 
 
АЛЬБЕРТ ЛОГИНОВ:  
 
Источник: пресс-служба ХК «Рязань». 
 
В Рязани местный клуб оказался сильнее курганского «Зауралья» - 3:0. После 
матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- ХК «Рязань» одержал заслуженную победу. Наша команда уступила во всех 
линиях – и на своей половине, в середине площадки, и в зоне атаки, все 
единоборства, микродуэли, - заметил главный тренер «Зауралья» Альберт 
Логинов. - Все потому, что не было желания, настроя на борьбу. Хотя мы 
предупреждали, что рязанцы соперник серьезный – идут на втором месте, 
одержали четыре победы подряд. Но… Видимо, после победы над ТХК кое-кто 
уже залез на белого коня. Будем делать выводы, работать дальше.  
 
- Мы прекрасно понимали силу «Зауралья». Довольны, что с первой и до 
последней минуты были сконцентрированы, внимательны. Плюс, вовремя 
забрасывали шайбы. Поздравляю свою команду и наших болельщиков с победой, 
- сказал в свою очередь наставник ХК «Рязань» Вячеслав Уваев.  
 
- В чем причина расставания с защитником Олегом Мисюлем?  
- У нас не было никаких конфликтов. Но конкуренцию за место в составе никто не 
отменял. У Олега немного не получалось, при этом он хотел иметь больше 
игрового времени. Поэтому посчитали неправильным держать игрока, у которого 
не идет. В команде есть, кем его заменить, поэтому расстались с Мисюлем по 
обоюдному согласию.  
 
- Пополнение, в частности в защите, ожидается?  
- В этом вопросе многое зависит в первую очередь от ярославского «Локомотива». 
Мы, во всяком случае, надеемся. Не исключено, что с кем-то будет заключен 
контракт. Хотя, я не сказал бы, что сейчас на рынке много хороших свободных 
игроков.  
 
- Следующий матч – с «Рубином», у которого ХК «Рязань» еще ни разу не 
выигрывал на своей площадке. У команды будет особый настрой?  
- Разве в Рязани у «Рубина» не выигрывали? – переспросил Вячеслав 
Викторович. И под улыбки и аплодисменты добавил: - Ну тогда, будет 
обязательно. 
 
АЛЕКСЕЙ ЖДАХИН: С ПОТОМ И КРОВЬЮ ВОЕВАЛИ НА «ПЯТАКЕ», 
ЗАКРЫВАЛИ ВРАТАРЯ 
 
Источник: пресс-служба ТХК. 
 
В Твери местный ТХК оказался сильнее казанского «Барса» - 4:0. После матча 
наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 



- В матчах бывают такие моменты, когда игра равная, счет примерно равный - и 
удаление, численное преимущество «5 на 3» - мы должны были его 
реализовывать. Не забили мы - забили нам. Это тот момент, когда игра 
переворачивается на 180 градусов, - заметил главный тренер «Барса» Михаил 
Сарматин. - Без забитых голов выиграть невозможно. Атака должна еще 
добавлять и добавлять. Прежде всего, в игровой наглости, в желании и 
стремлении. Этого нам и не хватило.  
 
- Если кому-то со стороны покажется, что нам победа далась легло, то он сильно 
ошибется. Каждая шайба, которую мы забили, нам приходилось выгрызать, с 
потом и кровью воевать на пятаке, закрывать вратаря. Да и вообще, в каждом 
моменте игра давалась тяжело, - сказал в свою очередь наставник ТХК Алексей 
Ждахин. - «Барс» - боевая команда, быстрая, молодая, задиристая. Нужно было 
потерпеть чуть-чуть, и ребята это сделали, что и предопределило успех. Есть над 
чем работать, честно говоря: у некоторых игроков спала результативность, есть 
большой резерв, и надо работать над этим. Ну, и в обороне, конечно, есть огрехи, 
которые надо почистить. 
 
РИШАТ ГИМАЕВ: ПЫТАЛИСЬ ОТЫГРАТЬСЯ, НО ФОРТУНА СЛЕГКА ОТ НАС 
ОТВЕРНУЛАСЬ 
 
Источник: пресс-служба «СКА-Невы». 
 
В Санкт-Петербурге местная «СКА-Нева» оказалась сильнее альметьевского 
«Нефтяника» - 1:0. После матча наставники команд дали к нему свой 
комментарий.  
 
- В первом периоде у нас было несколько голевых моментов, но мы их не 
реализовали, хотя должны были забивать хотя бы один гол. Дальше пошла игра 
до ошибки. К сожалению, ее совершили мы, - заметил главный тренер 
«Нефтяника» Ришат Гимаев. - В конце пытались отыграться, но фортуна слегка 
отвернулась от нас. А так, игра получилась неплохой, хорошо сыграли вратари.  
 
- Показалось, что после первого периода, в котором вашей команде не 
удалось забить, игроки немного опустили руки.  
- Я думаю, что нет. Скорее подумали, что так и будет продолжаться дальше, но 
«СКА-Нева» перестроилась и сыграла в обороне намного плотнее.  
 
- Первый период абсолютно не получился: много играли в обороне, причем 
делали это не самым лучшим образом, - признал главком «СКА-Невы» Сергей 
Пушков. - «Нефтяник» создал очень много моментов, но вратарь Саша 
Скрынник сыграл очень здорово и выручил нас в первой трети игры. После 
первого периода игра стала ровной, обе команды создавали равное количество 
моментов. Перед третьим периодом сказал ребятам, что все должны понимать, 
что игра идет до гола. Мы довольны, что эту шайбу забили мы.Эта игра стала 
результативной с точки зрения получения трех очков. Это самое главное.  
 
- Впервые после долгого перерыва на льду появился форвард Владимир 
Ткачев. Как оцените его игру?  
- Володя давно не играл, поэтому практики ему немного не хватало. Те моменты, 
которые у него были - он создавал для команды. Скоро он войдет в ритм и будет 
приносить результат. В этой паузе между играми он тренировался и в основе, и у 
нас, набирает форму.  



 
- Он приезжал для того, чтобы играть в СКА, но пока до основы далеко.  
- Он приехал с травмой. Я говорил ему, что надо вылечиться. Поэтому он 
тренировался индивидуально и занимался лечением. Сейчас все позади, будем 
ждать, когда он наберет кондиции.  
 
- Сейчас в команде нет защитника Сергея Гончарова.  
- Мы приняли решение расстаться с Сережей, такова хоккейная жизнь. Желаем 
ему удачи в другой команде. 
 
ИГОРЬ АВЕРКИН: НА ПОСЛЕДНЕЙ СЕКУНДЕ МАТЧА ФОРТУНА НАМ 
УЛЫБНУЛАСЬ 
 
Источник: пресс-служба «Динамо». 
 
В Балашихе местное «Динамо» уступило ХК «Саров» - 2:3. После матча 
наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Ожидали тяжелую игру, такая она и получилась. И в прошлом выезде первая 
игра у нас была очень тяжелая. Не знаю, почему так получается. Нужно 
проанализировать, - заметил главный тренер ХК «Саров» Игорь Аверкин. - Из 
всей игры второй период нам удался. В третьем сбились на игру «Бей-беги». 
Неправильно сыграли, но фортуна нам улыбнулась на последней секунде матча в 
лице нашего голкипера.  
 
- У меня два слова. Везет сильнейшим, - был очень краток наставник «Динамо» 
Сергей Орешкин. 
  
 
 
 
«РУССКАЯ КЛАССИКА» 
АНДРЕЙ ШЕВЕЛЕВ: ТРИ ЗИМНИХ ВЕЧЕРА «РУССКОЙ КЛАССИКИ» ХОРОШО 
ЗАПОМНЯТСЯ, Я ВАМ ОБЕЩАЮ 
 
Источник: пресс-служба ТХК. 
 
Губернатор Тверской области Андрей Владимирович Шевелев - 
болельщик ТХК №1. Именно благодаря его усилиям хоккей в Твери получил 
такой мощный толчок к развитию. Болельщики активного сектора ТХК 
записали интервью с самым важным поклонником сине-белой команды, и 
узнали, что общего между хоккейной командой и десантным братством, 
как найти время на воспитание троих сыновей, и что ТХК дает городу и 
региону.  
 
- Андрей Владимирович, расскажите, как хоккей появился в вашей жизни?  
- Детство. Двор. Река. В мое время все увлеклись спортом - летом футболом, 
зимой хоккеем. Тогда хоккей на реке был распространен повсеместно. Вспоминаю 
город Белый в Тверской области, реку Обша и жаркие баталии на ее льду. В то 
время у нас были соревнования в школе между классами-командами. Амуниции 
тогда не было: где-то валенки, где-то коньки на реке, мы играли чисто 
любительски, но с таким жарким ажиотажем!  
 



- А почему хоккей остался с вами по жизни, вы ведь и сейчас выходите на 
лед?  
- Когда я был еще вице-губернатором в Рязани, мне нужна была отдушина. 
Почему я выбрал в качестве этой отдушины именно хоккей? Причина в том, что 
хоккей включает в себя решение нескольких задач: я и занимался спортом, и имел 
возможность почувствовать себя частью команды, частью единого целого. Хоккей 
- это отличная возможность сплотить людей, сблизить их друг с другом. В Рязани 
мы создали команду, в которой были и депутаты Рязанской областной думы, 
кроме того, с нами играли городские бизнесмены и предприниматели. Благодаря 
этому, у нас появилась возможность общаться в неформальной обстановке и, 
естественно, вернуться к любимой игре. На сегодняшний день уже созданы новые 
условия для занятий хоккеем, зато у нас есть что вспомнить, и самое главное, 
показать пример детям, а это для меня главная задача. Я очень мало видел своих 
детей, пропадая на работе, мне нужен был контакт с ними, я понимал в тот 
момент, что могу их упустить. И вот так было принято решение в обязательном 
порядке приступить к совместным тренировкам с сыновьями. Они всегда ходили 
играть вместе со мной. С 2008 года мы занимаемся хоккеем вместе, и это дало 
возможность мне видеться чаще с детьми и воспитывать их.  
 
- У вас три сына, все они играют в хоккей?  
- Старшие играли, но уже учатся, образование у них в приоритете. А младший 
сейчас тренируется. Год назад здесь, в Твери, встал на коньки, занимается в 
детско-юношеской спортивной школе.  
 
- Увидим ли мы его на льду? Будет ли он представлять Тверь?  
- Я надеюсь. Он сейчас занимается, но задачи стать профессиональным 
хоккеистом перед ним не стоит. Моя цель - увлечь его настолько, насколько он 
увлечется, ну, а дальше будет дело за ним. Главное - дать ребенку развитие, и 
хоккей как ничто другое дает возможность заниматься спортом, развивать себя. И 
что самое важное, хоккей, как коллективный вид спорта, прививает чувство 
команды, чувство локтя.  
 
- Как вы считаете, каким самым главным качествам учит хоккей?  
- Безусловно, это дружба, партнерство, выручка и терпение. Это те качества, 
которые обязательно должны быть в мужском характере, и хоккей их прививает. 
Еще когда я смотрю на ребят, и когда сам играю, отчетливо понимаю, что хоккей 
не терпит фальши. Если ты где-то «просел», за тебя должны отрабатывать 
другие, а это непозволительно в коллективе, в пятерке, в команде. Хоккей это 
выжигает и закладывает правильное отношение к жизни у мужчин.  
 
- А как вы тогда относитесь к женскому хоккею?  
- Знаете, если это нравится мужчинам, если они взахлеб рассказывают про это и 
увлекаются, то это нельзя запрещать. Конечно, в женском хоккее нет таких жарких 
баталий, какие проходят среди мужских команд, там действуют другие 
ограничения, ведь женщин беречь хочется. Пожалуй, со стороны посмотреть 
интересно. Мы сейчас всячески развиваем это направление, что вызывает очень 
большой интерес со стороны девушек.  
 
- Для вас ТХК уже как ребенок, а какую отдачу вы получаете от команды? 
Какие эмоции испытываете, приходя на трибуну в ледовый дворец?  
- Я секрет не открою, если скажу, что я колоссальные эмоции испытываю, 
находясь на трибуне. Я очень хорошо помню 2011 год, какие тогда были трибуны, 
какая атмосфера была, хорошо помню каждый прошедший год и вижу, что сейчас 



происходит в «Юбилейном» - вот сейчас мы одна семья! Вы сказали, ТХК - 
«ребенок». Ребенок, который играет в хоккей. Действительно, команда ТХК - это 
символ, это «сын» не только Губернатора, но и всех болельщиков, руководителей 
многих структур, Правительства области и Администрации города. Кроме того, 
ТХК - это социальный проект. Когда игрок полностью отдается хоккею, защищает 
такой бренд, как Тверь, люди чувствуют эту самоотдачу, гордятся своими 
игроками, гордятся Тверью, гордятся собой, а это тоже немаловажно.  
Но самое главное, что это видят наши дети, они понимают, куда можно идти и где 
можно себя проявить. В последние два-три года радует глаз обилие детей и 
семейных пар в «Юбилейном». Если раньше часто задавали вопрос «Где 
команда? Почему плохо играет сегодня?», то сейчас актуален другой вопрос 
«Почему такой маленький дворец?». К сожалению, время наложило объективные 
отпечатки, мы пока не приступили к решению этого вопроса, но мы обязательно 
это сделаем. Я очень хорошо помню аншлаг на плей-офф, когда дворец был 
забит под завязку. На одном из матчей стоит мужчина, отец двух мальчишек. 
Одному года два, папа его на руках держит, и еще один мальчик лет четырех 
стоит на ногах и болеет. А мест на трибунах уже нет, плей-офф... Я этого мужчину 
позвал к себе на трибуну и спросил, как так вышло, что он стоит с детьми. А он в 
ответ: «Я жене сказал, что хочу на хоккей сходить, а она ответила, что не против, 
но при условии, что я детей с собой возьму». Вот он мне и рассказал, что для него 
хоккей - это все, поэтому он взял детей с собой, но мест им уже не досталось. Ну, 
я и пригласил их посидеть с нами. Между прочим, я свое место не меняю никогда, 
верю в некоторые приметы, - смеется Андрей Владимирович.  
 
- Расскажите, есть ли у вас еще какие-то хоккейные приметы?  
- Я знаю многие приметы. Вот, например, я могу что-то поменять, когда игра у 
команды не идет, но пускай это останется моим cекретом. Так вот, ввиду того, что 
детей на хоккее становится все больше, родился новый проект - «Детский сад 
ТХК», который реализуется молодыми ребятами-аниматорами. Они придумывают 
всевозможные развлечения для ребят, что позволяет родителям спокойно болеть 
на трибунах, а детям - играть и получать дополнительное развитие, пока родители 
отдыхают. Я долго могу рассказывать. Какие-то из наших задумок получились, 
какие-то пока нет, много еще планов на будущее. Самое главное, я очень верю в 
то, что команда может идти вперед, ребята могут показывать еще лучшие 
результаты.  
 
- А увидим ли мы в будущем тверскую команду в КХЛ? Можно об этом 
мечтать?  
- Я очень хорошо понимаю условия, которые созданы в КХЛ. Мне не хотелось бы, 
скажем так, стремлением в КХЛ убить атмосферу, которая есть сейчас, и в целом 
атмосферу тверского хоккея. Между прочим, этот вопрос мне задали после матча 
со «СКА-Невой», когда мы с болельщиками были на выездной игре в Санкт-
Петербурге. Корреспондент «Советского спорта» поднял вопрос о КХЛ. Мы с ним 
пришли к единому мнению, что игра на уровне КХЛ получается у команд, которые 
играют в ВХЛ, так что время покажет. Мы понимаем, что возможно найти 
финансы, но основным стопором является дворец спорта. Обязательное условие 
для проведения игр на уровне КХЛ - наличие арены минимум на 7500 мест. Как я 
уже сказал, в этом направлении мы будем работать.  
 
- Что именно для вас хоккей? Один из организаторов клуба болельщиков 
Борис Петрович сказал, что для него это душа.  
- Наш Петрович - действительно, авторитет. Он, наверное, всю жизнь болеет за 
хоккей, живет хоккеем и, самое главное, за что ему отдельное спасибо, 



объединяет вокруг себя очень культурных, очень эмоциональных и очень 
любящих свою команду людей. В нашем фан-клубе это объединение 
болельщиков мне очень нравится. Они умеют дружить, они умеют приветствовать 
болельщиков соперника и всегда ведут себя очень тактично и уважительно. А что 
хоккей для меня? Мое! Такое «мое». Знаете, я сам окончил Рязанское воздушно-
десантное училище, и знаю, что такое мужчина, мужская дружба и что такое 
десантное братство. Все эти лучшие качества я вижу в хоккеистах, вижу в 
хоккейном клубе. Это то, что сопровождало мою жизнь, что в сегодняшних 
условиях заменяет мне чувства, которые для меня являются стержнем, 
неизменным понятием. Так что хоккей для меня является всем тем, что я уважаю, 
тем, что я люблю и тем, что любят люди. А у меня есть возможность помочь 
ребятам, и мы это делаем, отдавая свободное время этой великой игре.  
 
- Однажды вы были на выездной игре ТХК в Рязани, в городе, где вы 
прожили много лет. Признайтесь, за кого вы в том матче болели?  
- Здесь мы все должны понять, что есть понятие «уважение к сопернику». Это как 
игрока спросить, который переходит в другую команду. На матче остается только 
непримиримая борьба с огромным желанием победить. Все остальные чувства - 
там, а тут только игра. Помню, когда Рязань играла в ВХЛ, я спросил: «А где 
Тверь?». И узнал, что Тверь играет лигой ниже. Это был год 2008-й или 2009-й. 
Было очень обидно. Когда я приехал в Тверь, задал тот же вопрос, в ответ мне 
принесли 1200 подписей, хотя их можно было и не носить. Таким образом, 
совпало желание и возможности. И действительно, мы вместе, я считаю, очень 
успешно реализуем наш проект.  
 
- А как вы видите «Русскую классику» в Твери?  
- Замечательно! Мы прилагаем максимум усилий, чтобы мероприятие прошло без 
сучка, без задоринки. На сайте ВХЛ есть презентация формы ЦСКА. Я знаю, что 
Борис Петрович Михайлов, Саша Радулов, Сергей Федоров - все ребята 
готовятся. Я очень хочу сделать хороший праздник для жителей нашей области и 
гостей региона. Хочу отдать дань уважения нашим ветеранам, руководству ЦСКА, 
лично Анатолию Владимировичу Тарасову, который выбрал именно наш Калинин 
для проведения матча со спарринг-партнером. Он доказал всем, приведя команду 
к победе со счетом 15:4, что мы можем громить канадцев! В следующем году 
исполнится 50 лет с даты того противостояния, и мы должны отдать дань 
уважения традициям, ветеранам, нашей родной земле и сделать огромный 
праздник для наших жителей. Три зимних вечера должны хорошо запомниться, я 
вам обещаю!  
 
- Чего вы хотите пожелать нашим хоккеистам?  
- Только одного - продолжать играть как сейчас, сохраните тот результат, который 
мы видим, другого и желать не надо. Ну, и без травм. Все! Все остальное они 
могут и умеют, у нашей команды огромный потенциал.  
 
- А что бы вы хотели пожелать болельщикам?  
- Знаете, когда человек заболевает, окружающие всегда боятся, одевают повязку 
на лицо и остерегаются заразиться. Так вот это не тот случай! Обращаясь к 
болельщикам, хочу пожелать, чтобы этот вирус уважения и доброго отношения к 
своей команде, своей земле, Родине заражал все больше людей. Я вижу чувства 
наших болельщиков к ТХК, вижу их уважение к бренду «Тверь», к нашему городу, 
к нашим традициям. Хотелось бы заразить этой болезнью еще больше, больше и 
больше людей, и чтобы ширились наши дружные ряды, чтобы шестой полевой 
игрок становился все более крепким и матерым!  



ПРЕСС-ЦЕНТР 
РАДУЛОВ – КОВАЛЬЧУК: КЛАССИКА ВМЕСТЕ 
 
Источник: «Спорт-Экспресс». 
 
Соперники по «Русской классике»-2016 СКА МВО и ЦСКА назвали 
предварительные составы на гала-матч 9 февраля.  
 
Эта встреча не будет ни выставочной, ни товарищеской. В ней, намеченной в 
рамках традиционного зимнего шоу ВХЛ под открытым небом, впервые будет 
разыгран Кубок «Русской классики». Не исключено, что к противостоянию оба 
клуба, точнее, их основные формирования, подойдут лидерами в своих 
чемпионатах - сегодня именно тверяне и армейцы возглавляют турнирные 
таблицы ВХЛ и КХЛ. А значит, вновь учрежденный трофей получит еще и статус 
межлигового.  
 
Хоккеисты ТХК в основном и укомплектуют состав СКА МВО. Кроме того, за 
хозяев сыграют воспитанники местного хоккея, уроженцы Калинина и игроки из 
других городов, выступавшие за тверскую команду. Достигнута предварительная 
договоренность об участии Ильи Ковальчука, Ильи Никулина, Алексея 
Терещенко, Александра Еременко, Дениса Кокарева, Евгения Рясенского.  
 
ЦСКА намерен прибыть в Тверь основным составом во главе с главным 
менеджером, трехкратным обладателем Кубка Стэнли, членом Зала славы НХЛ 
Сергеем Федоровым и главным бомбардиром команды Александром Радуловым. 
Не приедут лишь вызванные в национальные сборные – «Русская классика» 
состоится как раз в паузе на игры сборных - и травмированные.  
 
- Последний раз в хоккей на улице играл еще в детстве, на стадионе «Юных 
пионеров» в Твери, куда меня приводил отец, - цитирует официальный сайт ВХЛ 
уроженца Твери Илью Ковальчука. - Для меня это будет первое подобное 
мероприятие, и дай бог, если все получится, с удовольствием приму в нем 
участие.  
 
- Хоккей на открытом воздухе - это хоккей нашего детства, с его эмоциями и 
воспоминаниями, - вторит капитану сборной России Александр Радулов. - К 
таким матчам отношусь с большим уважением, тем более что сейчас это 
огромная редкость. Поэтому, если ничего не помешает, с большим 
удовольствием приму участие в «Русской классике». Думал об этом год назад, 
когда она проводилась у меня на родине в Нижнем Тагиле, но тогда не позволил 
календарь. А сейчас, когда весь наш ЦСКА будет участвовать, это будет 
просто здорово.  
 
В чемпионате ВХЛ тем временем все отчетливее очерчивается круг участников 
плей-офф. Борьба пока не завершена, но разрыв между «Южным Уралом», 
идущим 16-м, и преследователями уже основательный. Мог вторгнуться в эти 
пределы «Спутник», да проиграл два последних матча и тоже отстал.  
 
Многие клубы продолжали на неделе «детскую тему». Игроки «Кристалла» 
посетили три из четырех саратовских филиалов социально-реабилитационного 
центра «Возвращение», а в четвертый поедут ребята из «Кристалла-Юниор». С 
собой хоккеисты привезли игрушки, которые были собраны после домашнего 



матча со «Звездой», когда болельщики с финальной сиреной принялись бросать 
их на лед. В итоге 150 детишек получили подарки от болельщиков и клуба.  
 
Пермский «Молот-Прикамье» поздравил с наступающим Новым годом 
воспитанников коррекционного детского дома, а «Дизель» через 
благотворительный фонд «Покров» разослал подарки в детские дома, а на матч с 
«Бураном» пригласил воспитанников Мокшанского детского дома-интерната - 
самых искренних и преданных болельщиков команды. После игры ребята зашли в 
раздевалку «Дизеля», где смогли примерить шлемы, пообщаться и 
сфотографироваться с игроками, получили сладости и сувениры на память.  
 
 
 
 
 
 
 

П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

9-11 января 2016 года: 
 
ХК «Тамбов» - «Славутич». 
«Алтай» - «Юниор-Спутник». 
«Сокол» - «Кристалл-Юниор». 
ХК «Ростов» - ЦСК ВВС. 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

ГРУППА А 
Место Команда Матчи Очки 

1. ХК «Ростов»  0 80 

2. «Мордовия» 0 72 

3. ХК «Тамбов» 0 66 
4. «Славутич»  0 57 

5. ЦСК ВВС  0 47 
 

ГРУППА Б 
Место Команда Матчи Очки 

1. «Алтай» 0 39 

2. «Сокол»  0 32 
3. «Кристалл-Юниор» 0 25 

4. «Юниор-Спутник» 0 14 
 



ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Павел Медведев («Мордовия») – 39 (19+20) очков. 
 
Снайперы:  
Павел Медведев («Мордович») – 19 голов. 
 
Ассистенты:  
Дмитрий Саразов («Мордовия») – 22 очка. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Павел Попков («Мордовия») – 1,74. 
 
Штрафное время:  
Павел Гордин («Мордовия») – 76 минут. 
  
НОВОСТИ 
РУКОВОДСТВО ВХЛ ПОСЕТИЛО РОСТОВ-НА-ДОНУ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Сегодня в Ростове-на-Дону состоялось совещание под руководством первого 
заместителя губернатора Ростовской области Игоря Гуськова, в котором 
приняли участие управляющий директор ВХЛ Герман Скоропупов и заместитель 
управляющего директора Николай Карпович. 
 
- Встреча прошла в конструктивном русле. В Ростовской области уделяется 
большое внимание массовому спорту, и мы рады, что хоккей в этом регионе если 
не на передовой позиции, то явно не на задворках. Руководство области 
отчетливо понимает проблемы, которые стоят перед хоккейным клубом «Ростов», 
и в силу своих возможностей обещало всячески способствовать действующим 
лидерам первенства. Нам пообещали, что все недостатки по спортсооружению, 
которые имелись у ростовчан, будут устранены в соответствии с планом, 
подготовленным по итогам совещания. Мы очень признательны руководству 
области, и лично Гуськову Игорю Александровичу, курирующему спорт в регионе, 
за конструктивную позицию и желание совместно работать на популяризацию 
хоккею в стране, - отметил Герман Скоропупов. 
 
ЛАУРЕАТЫ ДЕКАБРЯ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Комиссия по определению лучших хоккеистов чемпионата и первенства 
Высшей хоккейной лиги - Всероссийских соревнований по хоккею сезона-
2015/2016, - на основании статистических результатов и аналитики 
специальных экспертов определила лауреатов декабря первенства ВХЛ в 
номинациях: «лучший вратарь», «лучший защитник», «лучший 
нападающий», «Надежда Лиги».  
 
Лучшим голкипером месяца стал вратарь ЦСК ВВС Никита Скатов, который в 
декабре сыграл за свою команду 5 матчей. При этом в одном из них ему удалось 



сохранить свои ворота в неприкосновенности, пропуская в среднем 1,12 шайбы за 
матч. 
 
Лучшим защитником декабря стал Ринат Мухаметзянов из ХК «Тамбов», на 
счету которого в 7 встречах 6 (5+1) очков при общем показателе полезности 
«плюс 9».  
 
Лучшим нападающим месяца стал представитель ХК «Ростов» Иван Акимов. В 6 
матчах декабря ростовский форвард набрал 10 (6+4) бомбардирских очков при 
общем показателе полезности «плюс 9». 
 
В номинации «Надежда Лиги» первенствовал смоленский нападающий Максим 
Епишин. В 7 матчах декабря он набрал 5 (0+5) баллов за результативность при 
общем показателе полезности «плюс 5».  
 
ГРИГОРИЙ ПАНТЕЛЕЕВ: В ПЕРВОЙ ПЯТЕРКЕ ВСЕ КОМАНДЫ ДОСТОЙНЫЕ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Ростов». 
 
По окончанию первого этапа первенства ВХЛ и в канун Нового, 2016 года, 
пресс-служба лиги задала 10 одинаковых вопросов руководителям клубов, 
участвующих в первенстве. И еще по 10 главным тренерам команд-
участниц. 
 
Первым из наставников на вопросы пресс-службы ВХЛ ответил главный тренер 
ХК «Ростов» Григорий Пантелеев. 
 
1. Ваша оценка первого этапа первенства ВХЛ в целом и относительно 
вашей команды? 
- Учитывая то, что мы всё-таки остались на первом месте, и то, что отрыв сейчас 
от второго места составляет восемь очков, мы остались довольны. Не всё у нас 
пока ещё, конечно, получается. До оптимального хоккея, который мы может 
показывать, нам ещё… не сказал бы, что далеко, но есть, над чем работать. В 
целом, я остался доволен результатом. Хотелось бы, чтобы все наши 
травмированные и полутравмированные ребята вернулись в строй в ближайшем 
будущем. Тогда уже нам будет немножко полегче. В последних играх у нас были 
проблемы с составом, что уж тут скрывать. 
 
2. Были ли для вас лично какие-либо неожиданности, как со знаком «плюс», 
так и со знаком «минус», по ходу первого этапа первенства? Если были, то 
какие? 
- Никаких прямо уж больших неожиданностей для меня не было. Единственное – 
тот календарный план игр, который у нас был, тяжёлый ноябрь. Мы, в принципе, 
справились с этим тяжёлым выездом, как физически, так и морально – это плюс. 
 
3. Насколько удобной вы считаете нынешнюю форму календаря первенства 
(два этапа плюс плей-офф) для нынешнего количества участников? И что 
бы вы в ней изменили? 
- Учитывая то количество команд, которое у нас есть, я думаю, что это, наверное, 
оптимальный вариант. Единственное, что я бы изменил – я бы команды, занявшие 
первое и второе места, не выводил бы сразу в полуфинал. Я бы дал им 
возможность начинать с четвертьфинала. Конкретно в нашей ситуации 
промежуток между последней игрой регулярного чемпионата и первой игрой плей-



офф будет три недели. Это очень тяжело, слишком большой срок. Тяжело 
начинать после такого длительного периода без игр. 
 
4. Какой, на ваш взгляд, должна быть идеальная форма первенства? По 
количеству команд, конференций, дивизионов, числу кругов и этапов, 
формуле плей-офф и количеству матчей в выездных о домашних сериях? 
- Наверное, такая же форма как в КХЛ: две конференции, четыре дивизиона по 
семь команд, регулярный чемпионат, плей-офф до четырёх побед. 
 
5. Какой матч для вашей команды стал на первом этапе самым лучшим и 
самым худшим? 
- На первом этапе самым худшим я бы назвал недавний матч с «Мордовией», 
когда мы проиграли 1:4. Самый лучший, наверное, это первый матч в Тамбове, 
когда мы сравняли счёт в самом конце. Этот матч лучший в том плане, что мы 
тогда играли уже девятую игру нашего тяжелейшего выездного календаря. Ребята 
были очень уставшими, но всё-таки нашли в себе силы, боролись до конца, 
бились, смогли сравнять счёт. 
 
6. Многие тренеры по ходу первого этапа жаловались на тяжелый 
календарь, который делался, в первую очередь, исходя из максимальной 
экономии средств клубов на переезды и командировки. Если бы можно 
было вернуться в начало, какие изменения в календаре вы посчитали бы 
необходимым сделать? 
- Я считаю, что нужно в календарь вставить паузы. Опять же на личном примере: 
десять игры через два дня. Все игры через два дня плюс переезды. Вот когда мы 
приехали из Нижнего Тагила домой, то тут же играли дома против «Славутича». 
Возможно, был бы смысл дать нам неделю перерыва. Слишком напряжённо – 
игры, игры, игры. Я бы ещё мог понять, если бы мы дома играли все эти матчи, но 
когда такие длительные переезды. Это утомляет, это не идёт на пользу хоккею. 
Ребята далеки от своего оптимального хоккея просто из-за физической усталости. 
 
7. Вы согласны с тем, что наиболее тяжелым календарь первого этапа 
должен быть для признанных лидеров лиги, чемпиона и вице-чемпиона, для 
того, чтобы хоть как-то снизить разницу в классе и добавить интриги в 
первенство? 
- Нет, совершенно не согласен. На каком основании? Мы все должны быть в 
равных условиях. Это не наша вина, что какие-то команды ниже классом. Значит, 
надо проводить селекционную работу лучше, набирать более достойных игроков. 
Я считаю, что все должны быть в равных условиях. 
 
8. Кто в вашей команде, на ваш взгляд, на первом этапе первенства показал 
себя лучше, чем вы ожидали? Кто не оправдал ваших надежд? 
- Я никогда не делаю акцент на каких-либо игроков. Если я и выделяю какого-то 
игрока, то это бывает очень-очень редко. Сейчас я не хочу кого-то отмечать. Я 
считаю, что это некорректно. 
 
9. Насколько, по вашему мнению, второй этап первенства может повлиять 
на расклад сил и положение команд, сложившийся на первом этапе? 
- Я не думаю, что второй этап как-то сильно повлияет на расклад в турнирной 
таблице. В первой пятёрке все команды достойные, приблизительно у всех 
одинаковые шансы. Я считаю, будет очень интересно. Все игры будут 
напряжёнными, достойными хорошего хоккея. 
 



10. Ваше новогоднее пожелание болельщикам. 
- В первую очередь хочется сказать большое спасибо все нашим болельщикам за 
то, что они не перестают нас удивлять своим посещение игр, тем, как они болеют, 
не перестают любить хоккей, не перестают любить нашу команду, наш город. 
Хотелось бы всем болельщикам пожелать, чтобы они продолжали посещать наши 
игры, поддерживать команду. Всегда с трибун чувствуется огромная поддержка, 
это помогает команде. Мы в свою очередь постараемся сделать всё, что в наших 
силах, чтобы не разочаровать нашего болельщика. Постараемся радовать 
хорошими, динамичными, красивыми играми. Всех с Новым годом!  
 


